
穿上防护服，戴上护目镜，不少申花队员

的第一反应，就是拿出手机，或者自拍或者对

拍，谁都不想错过对他们来说“历史性”的一

刻。

“有点穿越的感觉”。 中超联赛第二阶

段，申花队从大连转战苏州，虽然还是保持

着全封闭的状态，但是当他们看到中国体操

队一行人“全副武装”出征东京的照片时，很

多人的第一反应就是“有点太夸张了吧”，而

这一次轮到他们成为同样画面当中的 “主

角”时，他们自然也体会到了体操队的感受：

“因为国内疫情控制得非常成功， 很多时候

感觉不到，甚至觉得有些场合戴口罩都不是

很有必要，但是当你身处一个不那么
安全的环境当中的时候， 再严密
的防护措施都不会觉得过分了。 ”

无论如何， 从卡塔尔当地时间15?早上5点

40分飞抵多哈这一刻开始， 属于申花的亚

冠，开始了。
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本赛季的K联赛中，赵贤祐在27
场比赛中全部首发，总共11次零封对
手，他也因此入选了本赛季K联赛最佳
阵容，并且荣膺赛季最佳门将称号。由
于要接受治疗并进行隔离，不出意外
的话，赵贤祐将至少缺席小组赛前半
程的比赛，这对同组的其他三支球队
来讲，显然是一个不错的“利好”。

经过了九个小时的飞行之后，申
花一行与同机的上海上港队一道抵达
多哈，按照相关的防疫要求，所有人员
在下机之前穿上了防护服，并且戴上
护目镜，这也让他们看上去更像是一
支医疗队而不是足球队。乘坐组委会
提供的印有申花LOGO的大巴到达酒
店之后，全队在接受新冠病毒检测采
样之后，所有人直接进入房间隔离，一
直到十个小时监测结果出来并且显示
正常之后才能出门。考虑到要在卡塔
尔封闭训练和比赛至少二十天左右，
在上海重新集中之后，不少球员和工

作人员都开启了“买买买”的模式，各
种口味的泡面也成了很多人的“必备
品”，少则几包多则几十包，甚至还有
队员直接带上了自嗨小火锅，准备到
了实在熬不住的时候再拿出来“打牙
祭”。事实上，以往球队去卡塔尔或者
阿联酋这些西亚国家拉练的时候，队
员大多不太会考虑“吃什么”的问题，
因为在当地有很多的中国餐馆，包括
火锅在内，味道都相当地道，隔三差
五就可以出去吃一顿。但是受疫情影
响，所有参加亚冠小组赛的球队都将
实行封闭管理，除了比赛之外，球队
与球队之间也将尽量避免相互接触，
更不要说到酒店外面去吃饭了，所以
申花上下也做好了“自给自足”的准
备。
相比如何做好防疫并且确保安全

这些问题，作为申花主教练，崔康熙考
虑更多的，还是怎样打好亚冠小组赛
的六场比赛，对曾经率队捧起过亚冠

联赛冠军奖杯的韩国老帅来讲，小组
出线是他在申花去年拿到足协杯冠军
之后就制定好的一个目标。据队内人
士介绍，对于赛前来自对手的所谓“利
好”，崔康熙显得相当淡定，因为在他
看来，决定申花队能有什么样的表现
并且拿到什么样结果的关键，还是在
于申花队自身。“此前打排名赛的时
候，到了最后那个阶段，确实不是一般
的困难，但是在那种情况下，老崔依然
没有放弃，现在就更不可能随便踢
了。”球队出发前往多哈之前，崔康熙
在给队员训话时，没少强调“事在人
为”这几个字，而这或许也将成为申花
能否打好亚冠小组赛的关键所在。“别
人觉得申花进不了争冠组，老崔说，我
们能，我们做到了；别人觉得申花跟上
港没得打，老崔说没问题，然后我们也
做到了。既然来了，大家现在就是一个
想法，全力以赴把亚冠打好，不能空着
手回去，就这么简单。”

对钱杰给而言，从年初的无缘亚
冠名单到年底的成功入选，他在这个
赛季为了“改天换命”走过的道路，远
不止球衣号码从“中超7号”到“亚冠
43号”看上去这么平坦和简单。

在重新获得中国国籍之后，从上
个赛季开始，钱杰给便一直以本土球
员的身份参加中超联赛和足协杯等各
项国内赛事，由于申花队去年并未参
加亚冠联赛，所以也没有涉及到他参
加国际赛事的身份问题。随着申花队
获得了2019赛季足协杯冠军并且获得
了今年亚冠参赛资格，要不要给钱杰
给报名参赛，也开始让教练组头疼，因
为年初海口集训期间，队内已经有了
莫雷诺、金信煜和沙拉维三名外援，姆
比亚也基本确定加盟，而按照亚冠联
赛赛制，外援只能按照“3+1”模式配
置，即每支球队只能报名三个非亚外
援以及一名亚洲外援。而在恢复国籍
之前，钱杰给已经代表加蓬国家队参
加过国际比赛，按照国际足联相关规
定，代表俱乐部参加国际比赛时，他只
能以外援的身份出战，这也是申花俱
乐部在第一次向亚足联递交亚冠报名
名单时，忍痛舍弃钱杰给的主要原因。

刚刚结束的2020赛季当中，钱杰
给表现相当出色，总共20场比赛当
中，他仅仅因为累计四黄停赛缺席了
一场，由此也不难看出，这名中场大将
在主教练崔康熙心目当中的地位，以
及在球队攻防转换体系当中的重要
性。今年联赛中期，申花队从厄瓜多尔
引进了马丁内斯和博拉尼奥斯两名外

援，但是从两个阶段的实战来看，马丁
内斯缺乏速度和冲击力，博拉虽然进
了三个球，但是在与华夏幸福队的比
赛中受伤，预计需要两到三周时间才
能恢复，而申花队18日就将迎来小组
赛的首场比赛，为了确保能够以最强
阵容出战，崔康熙最终做出决定，让钱
杰给以外援身份出战亚冠联赛。“一方
面，钱杰给这个赛季的表现有目共睹，
不管进攻还是防守都相当到位；另一
方面，经过一个赛季的打磨之后，钱杰
给与彭欣力的双后腰组合已经有了相
当的默契，对非常注重防守的老崔来
讲，肯定不会轻易去动的。”对于钱杰
给的有内而“外”，申花方面也相当期
待：“钱杰给自己也说了，会在亚冠比
赛中全力以赴，用最好的表现回报教
练和俱乐部的信任，相信申花只要打
出第二阶段联赛的水准，小组赛应该
有戏。”

帮助青岛黄海队成功保级的朱建
荣和周俊辰、王伟顺利回归，一个赛季
打进四球为长春亚泰队冲超立下汗马
功劳的高迪也回到申花，他们与租借
到天津泰达的蒋圣龙、刘若钒一道，重
新以申花球员的名义进入了亚冠名
单。不过，即便经过这样大剂量的“补
血”，对刚刚经历了大规模“人荒”的申
花而言，伤病仍然是那个很有可能影
响亚冠小组赛表现与结果的“X因素”
和最大隐患。
按照亚足联的规定，参加亚冠小

组赛的每支球队可以上报35名球员，
赛前七天可以更换八人，如果出现伤
病问题，首场比赛开始前六小时还可
以再次更换。不过，在申花向亚足联递

交的球员名单只有30人，而且名单当
中的杨旭和赵明剑因为目前仍在伤病
恢复期间，并没有随队前往多哈，这也
就意味着，申花队将用现有的28名球
员应对接下来的至少六场小组赛。考
虑到亚冠联赛采取的也是赛会制，赛
程相对来讲比较密集（18日对阵珀斯光
荣，21日对阵蔚山现代，24日对阵东京
FC，27日对阵东京FC，30日对阵珀斯光
荣，12月3日对阵蔚山现代），平均三天
要打一场比赛，再加上亚冠小组赛对
手实力相当强劲，比赛的激烈程度比
中超只高不低，球员受伤的几率自然
也随之增加，这对原本就“伤病缠身”
的申花队来讲，显然不是什么好消息。

中超联赛第二阶段的最后几场

比赛中，除了之前一直因伤休战的金
信煜之外，莫雷诺、曾诚、冯潇霆、毕
津浩、于汉超和姆比亚等人也都高挂
“免战牌”，因为他们的身上或多或少
都带着一些伤，为了打好接下来的亚
冠比赛，崔康熙不得不对他们采取保
护措施，因为申花确实已经到了“伤
不起”的程度。事实上，即便是进入了
亚冠报名名单并且随队去了多哈，像
莫雷诺、金信煜这些球员，也不一定
能够赶得上与珀斯光荣队的首场比
赛，崔康熙或许不得不像在苏州时那
样“拆东墙补西墙”，一边打比赛，一
边等待所有的伤员“满血归来”，全力
冲击小组出线这个赛季初就制定好
了的目标。

本版撰稿 本报记者 李冰

泡面相伴 全副武装到牙齿

厄瓜多尔二将未报名
外援钱杰给全力以赴

淡看“利好”，康熙更相信事在人为

申花队出发去多哈之前， 正在奥地利集训备战同墨西哥队

友谊赛的韩国国家队传出消息， 队中四名球员和一名工作人员

新冠病毒检测阳性，蔚山现代队主力门将赵贤땶也在其中，而这

支韩国球队也是申花亚冠小组赛中实力最强的一个对手。

韩国对手
有人确诊

申花开启亚冠之旅

密集赛程 伤病仍是最大隐患


